



# 落石地区マリンビジョンニュース



落石地区マリンビジョン協議会では、様々な人たちと連携してビジョンを実現するために取り組んでいます。その取り組み内容を随時お知らせするため、「落石地区マリンビジョンニュース」として定期的に発行しています。

ご感想、ご意見等お寄せ下さい。

発行・編集：落石地区マリンビジョン協議会事務局

## 落石ネイチャークルーズ シーズン乗船者1,000人達成！！



漁船を利用して海鳥の観察が楽しむことができる落石ネイチャークルーズが、平成22年より運航が開始されてから初めて、シーズン中の乗船者数1,000人を突破することができ、年間計画を達成することができました。今年度の要因は、昨年と運行回数はほぼ変わりませんが、一回の運航での乗船者数が増えていると見ています。今年度は、6月の乗船者数が1カ月間の乗船者数が過去最高の310人を記録し、ツアー客の増加や団体客の乗船により増加し、天候にも恵まれ順調な運航が続き、平成22年からの運航開始以来、初めて1,000人を突破することができました。これからも、更にニーズに応えられるよう運航できるようにしていきたいと思えます。



## 海鮮工房 霧娘 料理勉強会開催

前浜の新鮮なタコ等を使用するなどして霧娘商品の製造や販売しており、エトピリカ館において昼食（弁当）の注文販売をしております海鮮工房霧娘が3月21日に、レストランリュミエールオーナーシェフの鈴木浩太氏を講師として招き、前浜の主婦の立場から、漁獲されます新鮮な取材を色々工夫して調理し、食材を一層引き立てる工夫や今ある食材を美味しく調理するため、シェフの立場から調理の工夫などの助言を頂くためにこの度調理実習が開催されました。新しいメニューの創作に役に立つように今後も継続して勉強会を開催していきます。



料理勉強会の様子

## バードランドフェスティバル 2016 出展・プログラム組込



海鮮工房霧娘物販ブース

1月31日（土）と2月1日（日）の2日間で開催されました「ねむろバードランドフェスティバル 2016」に、体験プログラムに落石ネイチャークルーズが組み込まれ、海鮮工房が物販ブースに出展をいたしました。昨年度は、吹雪により殆どのプログラムが中止になりましたが、今年度は天候に恵まれ全てのプログラムが行われました。落石ネイチャークルーズでは、例年強風と流氷により運航が中止になりましたが、今年度は天候もよく順調に運航されました。物販ブースの方では、今年度は会場をシティーホール根室を会場として、多くの人々が来場できるようにしたことにより、多くの人々が物販ブースに立ち寄り、海鮮工房霧娘の商品を見て興味を示してもらいました。落石地区だけではなく、根室市全体として観光客を増やす取り組みとして、今後とも行って行きたいと思えます。

## 全地区避難訓練実施



長節地区 車による避難

落石・浜松・昆布盛・長節地区が3月18日に一斉に避難訓練を実施しました。避難訓練では、根室半島沖で巨大な地震が発生し大津波警報が発表され避難指示が発令されたという想定で実施されました。訓練の方法については3月18日午後1時52分に地震が発生し、一斉に津波浸水域外への避難を実施しました。今回の避難訓練では、徒歩避難と車両避難が設定さ

れ、それぞれの避難について、避難完了時間や渋滞状況等についての検討もなされました。課題としては、防災行政無線の拡声器から発せられる音声が聞き取れない地区がありました。更に冬期間の避難階段を昇る際の積雪による課題がありました。継続的に避難訓練を実施することによって、実際に災害が発生した時でもスムーズな避難ができるように対応していくことが今後の避難計画の策定に繋がることでしょう。



昆布盛地区 救助講習会

## 平成28年度「第1回マリンビジョン協議会」

### 「第9回おちいし・味まつり第1回実行委員会」 開催



炭火焼コーナー

4月15日(金)に第1回マリンビジョン協議会と第9回おちいし・味まつり第1回実行委員会の会議が開催され、今年度はマリポートフェスティバル第9回おちいし・味まつりが開催することで決定されました。第1回マリンビジョン協議会の会議では、平成28年度の取り組みとして、衛生管理・単価向上・消費流通グループは、昨年度は、さんま、秋鮭が不振で販

促活動は中止となりましたが、今年度はしお風ブランドの販売促進活動を行い、各種催事等への参加を実施します。水産振興グループでは昨年度アサリの生息状況調査で落石漁港内での生息を確認したことから、事業化に向けて継続的に調査をしていきます。地域振興グループでは、今年度も毎年8月に開催されます「落石計画」と合わせておちいし岬フットパス大会を開催することで計画しています。他にも、エトピリカ繁殖が終わった9月上旬にユルリ島の清掃活動を予定し、モニターを募集し、島の希少性や将来の観光資源の考察を目指します。更に、おちいし・味まつりの開催について協議され、第9回おちいし・味まつりは、マリンビジョン計画の目玉でもあるので今年度も開催をすることで決定しました。



子供広場の様子

マリンビジョン協議会の会議終了後に開かれました第9回おちいし・味まつり第1回実行委員会では、今年のおちいし・味まつりの開催日を6月の第1日曜日である6月5日(日)に決定しました。



餅まき抽選会

第8回おちいし・味まつりは、晴天の中約3,800人の来場者があり、最後の締めとして餅まき抽選会が盛大に行われ、大盛況のうちに昨年は終わることができました。第9回おちいし・味まつりは、前回の反省点を生かし一人でも多くの方に来場してもらうために、6月5日(日)の開催に向けて各分科会等は準備に励んでおり期待して足を運んでもらいたいです。場所は前回と同様に「落石漁港中央埠頭」となっております。

## ◆ ◇ ◆ 編集・発行・お問い合わせ先 ◆ ◇ ◆

- ◆ 編集・発行 落石地区マリンビジョン協議会事務局
- ◆ お問い合わせ 事務局 担当:根室市水産経済部水産港湾課水産振興担当  
電話:0153-23-6111 FAX:0153-24-8692

